

Precios de suscripcion Pesetas.
 En la isla, un mes adelantado. 1'50
 En el resto de España, trimestre id. 5'00
 Ultramar y Extranjero lo que co-
 rresponda por aumento de fran-
 queo,
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas.
 En la cuarta plana cada línea de pu-
 blicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de
 inserciones.
 Sólo se admiten anuncios hasta las
 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 9.º

Mahon, sábado, 24 de Agosto de 1889.

N.º 2.443

Exposicion Universal de Paris

LAS CURIOSIDADES DE LA EXPOSICION

EL TONEL MAYOR DEL MUNDO

A la entrada del pabellon de produc-
tos alimenticios, en el muelle d'Orsay,
llama poderosamente la atencion de
cuantos visitan el grandioso certámen
de Paris un tonel gigantesco que presenta
la casa Mercier y Compañia.

Este tonel sirvió de comedor a 15 per-
sonas antes de llenarlo de vino de cham-
pagne, y despues, para trasladarlo a Pa-
ris, ha sido preciso arreglar algunos tro-
zos de carretera colocados en desmonte,
y construir *ad hoc* una carreta de la que
tiraban doce yuntas de bueyes. Para que
pudiera entrar en el recinto de la Expo-
sicion hubo que derribar las puertas del
fielato ó de *l'octroi*, pues ninguna de las
varias que existen tenia anchura bastan-
te para dar paso al coloso de las bode-
gas.

Está instalado sobre un gran zócalo de
hierro, á la entrada del vestibulo del pa-
bellon: lo decoran varias esculturas ale-
góricas, ejecutadas con delicadeza y buen
gusto, singularmente las que representan
la comarca de Champagne ofreciendo un
racimo de uvas a Inglaterra: es el más
grande de todos los toneles construidos
hasta el día, incluso el famoso de Hei-
delberg, y su cabida llega a mil quinien-
tos hectólitros.

En el mismo pabellon existen otros
dos grandes toneles de vinos, uno que
tiene cabida de seiscientos hectólitros y
otro de doscientos cincuenta.

Cuantos visitan esta parte de la Expo-
sicion en donde se hallan instalados los
toneles, tienen ocasion de ver lo muy
numerosos que son los adoradores de
Baco, pertenecientes a los dos sexos, que
se extasian [contemplando las inmensas
panzas rellenas del zumo sabroso y codi-
ciado de las cepas de la Champagne.

EL PABELLON DE ESPAÑA

Casi en el promedio de la distancia
que separa la explanada de los Inválidos
de la torre Eiffel, levántase el Pabellon
de España, más rematado hácia la orilla
del Sena que las galerías de la Agricul-
tura que le preceden y le siguen, por lo
que deja al frente de un espacio libre de
980 metros cuadrados entre el parapeto
que limita su fachada y la calle central,
a uno de cuyos lados estacionan en sus
viajes redondos los trenes Decauville.
Ocupan esta plazuela—aparte una barra-
ca destinada por la junta a la de reunion
y oficina de informes,—varios templetos
donde á vueltas de ajonjes y bebitrajos
franceses, como en algunos se expenden,
hallanse en otros los rancios caldos ma-
lagüeños, como en el cenador del se-
ñor Ramos Tellez, escanciados por dos
apuestos majos lujosamente vestidos, ó el
dotado jago de las cepas jerezanas servi-
do por airosas chulas de manton terciado
entre jaraneras músicas de guitarras y
canto *jondo*. Atraídos por el eco aglomé-
ranse los curiosos, se admiran los ojos
parleros de las españolas y la desenvoltu-
ra elegante de los majos; circulan, se va-
cian y repiten las rondas de cañas por
los mostradores, a través de los que se
cruzan los discharachos en caló agaba-
chado y en francés incognoscible; y así
que cesa el respunteo de la guitarra y se
apaga la última nota del cantar, súbito
se diseminan los curiosos dejando en cal-

ma la plazuela y tambien el pabellon
que, oculto por los frondosos árboles que
delante de él se extienden en fila, se pier-
de á la vista del pasante; por lo cual la
obra del Sr. Mérida, como las viejas del
buen cuerpo, hay que mirarla por de-
trás.

Y es lástima, porque el trabajo del se-
ñor Mérida, en el que ha colaborado con
verdadero entusiasmo el jóven arquitecto
francés Mauricio Poupinel, merece
verse de cara y sin el enojoso velo de
hojas que lo esconde y desgracia. Forma
el edificio un rectángulo de 887 metros
cuadrados, limitado en sus extremos por
dos pabellones salientes donde se abren
las puertas de ingreso. Divídese el inte-
rior en dos pisos, subterráneo el uno y
más alto el otro que el nivel del muelle
de Orsay. Entre el parapeto del muelle y
la fachada central media un foso, al que
se desciende para penetrar en el sótano
ó bodega. Al piso superior se sube por
dos escalinatas de trece peldaños de már-
mol blanco, donados por la *Sociedad de
granitos de Huelva*. La fachada poste-
rior se baña en el Sena, y tanto ésta co-
mo la anterior, compónense de estilos
diferentes: combinacion de modelos es-
cogidos entre nuestras construcciones del
siglo XV al XVI. En el piso bajo y en
las líneas centrales del superior reproduc-
cese el estilo mudéjar; á derecha é iz-
quierda, cinco huecos dintelados por
preciosos azulejos, son otras tantas oji-
vas del gótico florido; y por último, el
plateresco se retrata con los tres lados de
los pabellones salientes, adornados por
Arturo Mérida con ajonjes al gusto de la
época imitando el vidriado por medio de
la pintura. Debajo de las ojivas sendos
pajecillos sosteniendo un escudo destá-
cáanse en relieve de unos rombos moldu-
rados que rompen la monotonía de las
listas horizontales rojizas y amarillas que
cubren la fachada á modo de muestra de
estanco nacional. Calada crestería, rica y
primorosa, corona el artístico edificio
que, en el centro de sus dos fachadas y
sobre el dintel de las anchas puertas, lu-
ce descomunales dobles águilas sosten-
niento con sus garras el escudo de los
Austrias, rematado allá en lo alto por la
bandera española á pesar de los pesares
de los que anhubieron regateándola.

Tan artístico exterior invita á penetrar
en su recinto, confiando en que las ma-
ravillas de dentro corresponderán al lujo
desplegado fuera. Pero no hay tal. Las
desnudas y enjalbegadas paredes de las
cinco salas que componen el piso supe-
rior, dánle cierto aspecto de pobreza que
no logran remediar las mal recortadas mol-
duras sobrepuestas en los arcos de herra-
dura que dividen los salones, ni las des-
proporcionadas columnas adosadas á
los pilares, ni las alicatadas fajas que re-
cuadran los huecos dejando escuetas y
desairados las enjutas, ni aún el tchéo
del salon central que reproduce otro de
la Sinagoga de Toledo. Nótese en todo
ello falta de tiempo, ó lo que fuere, para
que el decorador terminase su obra;
quedando de esta suerte frío, desmante-
lado y triste el edificio. Efecto que se ha-
ce más sensible despues de visitar otros
pabellones cercanos, en los que, como
en el de Portugal, todo es armónico, bri-
llante, coqueto y de excelente gusto en
el adorno, combinado de suerte, que le-
jos de perjudicar, hace que resalte y se
engrandezca lo que sin esta compostura
pasaria por insignificante, inadvertido.
Mucho de lo que allí se encierra, dis-
puesto de otra forma daría mejor idea de
su importancia, sin contar el recreo de
la vista que siempre atrae la atencion del

visitante.

Dejándonos de estos detalles ya irre-
mediables para ocuparnos en la observa-
cion de los productos expuestos, sea cual-
quiera la forma en que se haya realiza-
do, empezaremos por el pabellon de la
derecha, donde primero tropezamos con
un facistol que sostiene varias cajas de
mazapanes de Toledo de la fábrica «La
Palma» viniendo á continuacion una
estanteria donde los Sres. Isern, Casas y
Bordas, de Barcelona, presentan un
muestrario de sus aceites y corchos. Pen-
diente del muro, junto á un rincon don-
de se venden abanicos y panderetas con
los inacabables tipos de chulas y toreros,
vése un cuadro con los escudos de todas
las casas nobles de España, talladas en
corcho por el doctor Martí; en cuyo tra-
bajo empleó 14 años, consiguiendo al
fin de ellos quedarse ciego. Sigue una
buena instalacion del señor D. Dámaso
Alcaraz, de Valencia, exhibiendo, ade-
más del azafran en flor y sus raíces bul-
bosas, varios cuadros sinópticos marcan-
do el desarrollo de la produccion en la
comarca valenciana, y otros con pintu-
ras que representan diferentes fases del
cultivo y recoleccion.

Dejando para otro día el hablar de los
expositores antillanos, pasamos á ver el
plano parcelario de Madrid en escala de
2.000, dividido por 16 hojas, formado
por el Instituto Geográfico, y que en na-
da desmerece de los más exactos, claros
y acabados que presentan en union de
Francia otras naciones.

El centro de la sala lo ocupan: una
cuba gigantesca colocada sobre envases;
cuñetes y barriles de los señores Gonza-
les Byass, de Jerez; y un templete árabe
rodeado por una baranda calada, que es
la instalacion de la fábrica de cervezas de
«La Cruz blanca», de Santander. Entre
los dos se ve una pirámide con moldes
de cobre para pastas de sopa, de la viuda
é hijos de Gilabert, Barcelona. Por últi-
mo, á un lado de la puerta, muestras de
harinas de los señores Valentin Calderon
é Hijos de Palencia.

Pasando al salon contiguo, hallamos la
instalacion de la fábrica de pastas del
Sr. Clot, en Madrid: conservas de frutas
y legumbres, de D. Tomás Museras, de
Murcia; otras conservas alimenticias del
Sr. Carreno, de Foya; unos clarificantes
para vinos, del Sr. Diez, de Jerez de la
Frontera; un muestrario de confites y
dulces en almíbar, de Roselló y Compa-
ñia, de Palma de Mallorca; más pastas y
dulces del Sr. Puzmitte, de Córdoba;
latas de manteca conservada, de Gonza-
lez Posada, Asturias; más conservas, esta
vez de sardinas, del Sr. Godoy, de Pon-
tevedra; una curiosa vitrina con barras
de pastas de orozú; del Sr. Noel, de Se-
villa; y la hermosa coleccion de 162 cla-
ses de maderas y la no menos intere-
sante de reptiles que el Sr. Lopez Seoane,
de la Coruña, ha regalado al museo de
Historia Natural de Paris.

«La Purísima» fábrica de Granada,
ha enviado soberbias muestras de alcohol
de remolacha; así como el Sr. Creus y
Rubio de la misma ciudad, azúcares de
excelente clase. Ya en lo dulce no hay
que olvidar los turrónes, peladillas y ani-
ses del Sr. Monerris, de Alicante; con
las variedades de confites de Molins y
Compañia, de Zaragoza; y la hermosa
instalacion de galletas y bizcochos de los
Sres. Olibet é Hijos, de Renteria. Con el
nombre de Massó y Compañia, de Buen,
volvemos á ver sardinas en aceite; y con
el de la señora viuda de Rouda, de Co-
ruña, los mismos peces salados y prensa-
dos; y para que por doquier se muestre

la ley de las compensaciones, hallanse
inmediatas las aguas minerales de «La
Aliseda» en Jaen; y las de Rubinat, en
Lérida, cuya indicacion suprimo.

Algunos productos que no son alimen-
ticios iremos encontrando en la visita,
que habrán sido expuestos sin duda, en
el pabellon, tan solo para ocupar sitio.
Por lo pronto, hallamos unas hermosas
muestras de minio, propiedad de D. Go-
dofredo Raymundo, de Alicante, prove-
nientes de las minas «La Virgen del Car-
men.» Luego vienen, y ya esto si es co-
mestible, variadas muestras de aceitunas
conservadas en envases debido á la in-
vencion de los Sres. Carbó Hermanos,
de Barcelona. Otras ricas muestras de
aceitunas sevillanas llevan la marca del
Sr. T. Martel, de Marmolejo, así como
unos aceites clarificados. En este último
producto la competencia y variedad son
grandes; los hay del señor conde de las
Almenas, recogidos en su finca de Ezpe-
lay; de D. Enrique de la Cuadra, de
Utrera, expuestos en un elegante mue-
ble de roble; del Sr. Romero de la Torre,
de Córdoba; de los Sres. Quinzá Herma-
nos, de Valencia; del Sr. Mena y Zorri-
lla, de Aguilar; y de D. Manuel R. Mur-
cia, de Cáceres. Por último, el punto
donde se reúnen todos los visitantes del
pabellon es precisamente donde se halla
una instalacion de aceite. En el salon
central, bajo uno de los arcos alicatados,
vése un olivo de plata Meneses construi-
do en los talleres de Madrid, Mide el ár-
bol cerca de tres metros de altura, de
grueso tronco y anchamente acopado, al-
ternando los miles de hojas de sus ramas
con centenares de aceitunas, cada una
de las cuales parece una joya. Seis her-
mosas esferas de cristal Baccarat, conte-
niendo diez litros de aceite, penden de
las ramas, mostando las diversas clases
del producto: desde el color dorado de
segunda hasta el *blanquete*, trasparente é
incolore como el alcohol. El elegante
juguete descansa sobre un pedestal de
ébano y *peluche* verde musgo, rodeándo-
lo grueso calabrote de la misma tela, con
anillos de plata que lo amarran á cuatro
pilares de roble tallado. La instalacion
pertenece al Sr. D. José Gonzalo Prieto,
de Lora del Rio. Ya el año pasado la
prensa francesa, hablando de esta fabri-
ca, dió la voz de alarma á los industria-
les de Marsella y Niza sobre la compe-
tencia que con ventaja comenzaban á ha-
cerles nuestros aceites andaluces. Siendo
la pulpa de nuestro fruto superior en
calidad á la provenzal é italiana, tenía el
caldo la desventaja de contener un exce-
so de carbono que lo hacia detestable. La
industria ha resuelto la dificultad, y al
presente los jurados franceses han que-
dado sorprendidos de los progresos rea-
lizados en los últimos años. Para con-
cluir con los aceites, citaré el hecho cu-
rioso que se observa al píe del *árbol de
plata*, como es ya conocido en la Expo-
sicion. Sobre un veladorcito hay coloca-
da elegante licorera conteniendo el aceite
blanco y el de color de oro. El público
puede gustarlo escanciando por sí mismo
el líquido en las menudas copas de cris-
tal, y debe ser tan de su agrado, que tres
veces al día hay que llenar la licorera.
Esto para los que nos vienen con cuen-
tos de lechuzas y vampiros.

L. ARZUBIALDE.

LA RELOJERIA

Cruzando la galeria de treinta metros
se da enseguida con el salon donde se ex-
pone. Los timbres y campanas la dan á

conocer muchos antes de llegar á ella. El arte de medir el tiempo presentase en todas sus manifestaciones: desde la inmensa esfera del reloj de iglesia hasta el microscópico cilindro que se encierra en la pulsera, en el tarjetero ó en el puño de la sombrilla. Relojes para estaciones, para escuelas, para fábricas, cronómetros; cronógrafos, de péndulo, de escape, despertadores, con música, y hasta creo que, como decía el catalán con la *cotisation de Balse*.

Entre los más curiosos hay uno de péndulo, astronómico y eléctrico, provisto de doce esferas. La primera señala los segundos, los minutos, las horas, el flujo y reflujo de las aguas con la hora de las mareas y las posiciones relativas del sol y de la luna. La segunda esfera muestra la bóveda celeste y presenta constantemente las constelaciones que están sobre el horizonte. La tercera indica las horas de las principales ciudades del mundo. Las demás dan á conocer los días de la semana, la fecha del mes, las estaciones, los signos del zodiaco, la revolución alrededor del sol de mercurio, Venus, la Tierra, Marte, Júpiter, Saturno, Urano y Neptuno. el instante de los crepúsculos matutino y vespertino; los eclipses; la fecha de la Pascua, la letra dominical y la cifra del año. La maquinaria muévala la electricidad, y sólo cada tres meses necesita cuerda. Hay otros que marchan sin tocarles durante ocho días. Y entre los que envía la escuela de los relojeros de Besançonvi una saboneta *remontoir*, con campana cronógrafo y calendario perpetuo, que es una verdadera joya.

La crisis que atraviesa la industria relojera hace aguzar el ingenio de los fabricantes. Los calderómetros á ínfimo precio han vencido á los cronómetros más finos. Roscoff mató á Losada. Esto en cuanto á los relojes de bolsillo. Los de pared ya no se ven en las casas, y los de chimenea han sido sustituidos por los bustos, las estatuas y las obras de arte. Los clásicos ternos de salón al gusto del primer imperio, con sus dioses y sus angelotes, abrigado por un fanal el reloj y al aire los candelabros cuyas bujías no se encienden nunca, ya no existen en ninguna casa elegante á fuerza de haberse encontrado en todas. En vista de esto los relojeros han inventado algo nuevo que es el mismo tiempo viejo: copiar ó reconstruir, documentos en manos, los relojes finos ó portátiles que gocen de alguna celebridad. Así verán ustedes dos clepsidras descritas por Vitruvio; una reducción del *Angel meridiano* que se halla al pie del vetusto campanario de la catedral de Chartres; la copia del reloj construido en 1423 para la iglesia de Bourges; otro del siglo XV de la basílica de Amiens; una ampliación del reloj de hierro que se guarda en el museo de Cluny; otra de una célebre muestra de los Farnesios; y una mariposa holandesa cuyo disco iluminado, en el que están grabadas las horas, dá vueltas y vá presentándose á una paloma que sirve de manecilla. Por último, la obra más curiosa es la reproducción de un reloj que se considera como modelo del arte flamenco en el siglo décimoquinto. Y para la próxima están preparando la reproducción del célebre de Pamplona.

En medio de estas curiosidades hallanse todos los objetos á los que como entretenimiento ó para utilidad aplícase una maquinaria de relojería con que obtienen ciertos movimientos. Como las aplicaciones son variadísimas, los objetos son infinitos.

Y aún quedan los más útiles para ciertos desgraciados que no pueden permitirse el lujo de una repetición; los relojes de ciego.

Constan estas máquinas de dos esferas superpuestas: horadada la una, que es fija, y giratoria la otra, donde están grabadas en relieve las horas. Los pobres ciegos no tienen mas que pasar un dedo sobre la esfera sin minutos para sentir la hora en que viven.

NOTAS SUELTAS

Para el 26 de este mes son esperados

300 bomberos de Londres, de los cuales veinte pertenecen al sexo femenino. Vendrán acompañados de sus bombas de vapor, escalas, caballos y todos los utensilios empleados en Inglaterra. Al frente de ellos figura el *major-general* y el coronel. Se dirigen á París para asistir al concurso internacional de bombas contra incendios; y será la primera vez que en el continente veamos uno de estos aparatos conducido y manejado por mujeres.

El hotel de la calle Copernic, residencia interina del chah, se dispone á recibir nuevo inquilino: Abú Becher, Bey de Jibuti. Es un negrazo de 34 años de edad; soberano de inmenso territorio poblado solo por 6.000 habitantes. Su estancia en París no pasará de ocho días. Gran amigo de Francia, es portador de un original presente para Mr. Carnot: un saco de café que es lo único caro en su reino donde la docena de pollos vale 4 pesetas y 50 céntimos de nuestra moneda.—L. A.

(El Globo.)

UNA CONVERSACION CON EDISON

Uno de los redactores del «New-York Herald» ha publicado una conversacion que ha tenido con Edison, conversacion que reproducimos, en la seguridad de que nuestros lectores considerarán como muy interesantes los detalles que da acerca de sus trabajos *el mago de Menlo Park*, como los americanos llaman á su ilustre compatriota.

—¿Y qué le parece á V. París, señor Edison?

—¿París?—contestó el gran electricista sonriendo.—Creo que París es inmenso, al menos según lo que hasta ahora he visto. Pero me propongo visitarlo por completo antes de partir.

Ya he visto—añadió—gran parte de la ciudad. Anoche, después de mi llegada, uno de mis amigos me hizo dar un paseo en carruaje.

Cuando habíamos divagado por espacio de hora y media, me dijo mi amigo que adivinara en que barrio de la capital nos hallábamos. Cerré los ojos un instante para contemplar el plano y contesté que no debíamos estar á mas de 100 metros de la plaza Vendome. Así era, en efecto, entonces cogí un pliego de papel y tracé el plano de nuestro paseo, que mi amigo reconoció como exacto. La cosa era sumamente fácil, porque lo tenía todo aquí.

Y Edison se tocó la frente con un dedo.

—Me ha dicho V. que cerró los ojos para ver un plano. ¿Qué plano era ese?

—El de París. Yo puedo reproducir en mi cabeza el plano de una ciudad, después de haberlo examinado atentamente. Lo mismo me ocurre con las máquinas. Cuando quiero recordar el mecanismo de alguna de ellas, me basta con cerrar los ojos, y entonces todo se reproduce con pasmosa exactitud en mi cerebro. La máquina funciona como si la tuviese delante.

Esto es para mí en extremo ventajoso. En cambio, no recuerdo con facilidad la fisonomía de las personas á quienes he visto.

Después entraron los interlocutores en el dominio de la ciencia.

El redactor del «New-York Herald» preguntó á Edison si era cierto, como se aseguraba, que había inventado una máquina con la cual un hombre situado en Nueva York podía ver lo que su esposa hacía en París.

—Yo no sé si esto sería un bien para la humanidad—dijo Edison sonriendo,—pero las mujeres protestarían de semejante invento.

Sea como quiera,—añadió—lo cierto es que me ocupo con empeño en un descubrimiento que permitirá á una persona situada en Vall Street, no solo telefonar á un amigo residente en Central Park (al otro extremo de la ciudad), sino verle

mientras habla telefónicamente con él.

Una de las primeras cosas que haré al regresar á América, será establecer mi nuevo sistema entre mi laboratorio y mis talleres de teléfonos.

Por lo demás, debo declarar que he obtenido ya excelentes resultados en la reproducción de imágenes á la distancia indicada que por ahora no pasa de 1.000 piés. Sería ridículo pretender contemplar á alguien entre Nueva York y París; pues ya que no otra dificultad, haría imposible el experimento la redondez de la tierra.

A propósito del fonógrafo, preguntó el periodista al inventor si aquel aparato había adquirido ya su mayor grado de perfeccionamiento.

—Casi sí,—contestó Edison—en los últimos instrumentos construidos en mis talleres. El fonógrafo común que hoy se utiliza generalmente, es inferior á los aparatos especiales de que me sirvo para mis experimentos privados. Con estos últimos obtengo un sonido bastante fuerte para que puedan ser oídas las frases de un discurso por un auditorio numeroso congregado en un espacio grande.

Mis últimas mejoras se refieren á los sonidos aspirados, que es la parte débil del grafófono.

Durante siete meses he trabajado dieciocho y veinte horas diarias sobre la palabra *specia*.

Decía yo en el fonógrafo: *Specia, specia, specia*, y el instrumento me reproducía: *Pecia, pecia, pecia*, sin poderle hacerle decir otra cosa.

Había para volverse loco. Pero no desancé hasta que hube triunfado, y ahora se pueden leer 1.000 palabras de un periódico en un fonógrafo, con una velocidad de 150 palabras por minuto, sin que el instrumento incurra en la menor omisión.

Comprenderá V. la importancia de la dificultad vencida cuando le diga que las impresiones hechas en el cilindro al verificarse la aspiración de *Specia*, son invisibles hasta con ayuda del microscopio.

Esto le dará á V. una idea de mi manera de trabajar. Yo no soy un teórico ni me las echo de sabio. Los teóricos y los sabios obtienen grandes éxitos explicando en lenguaje florido lo que los otros han hecho.

Pero todos sus conocimientos y todas sus fórmulas no han dado al mundo más que dos ó tres inventos de algún valor. Es muy cómodo inventar cosas sorprendentes; mas la dificultad consiste en perfeccionarlas lo bastante para darles un valor comercial. De esto es de lo que yo me ocupo principalmente.

—¿Y qué nuevos descubrimientos pueden hacerse sobre la base de la electricidad?

—Ese es un punto de difícil solución. Sin embargo, el día menos pensado podemos descubrir algún nuevo secreto de la naturaleza.

Yo espero algo que pueda ayudarme á resolver el problema de la navegación aérea.

He meditado mucho sobre este punto, pero estoy muy descorazonado. Hay que encontrar algo nuevo antes de que el invento sea una realidad. Pero se encontrará.

Al pronunciar estas palabras, Edison, con el ceño fruncido, parecía contemplar algo invisible en el espacio.

—Sin embargo,—añadió—este usted persuadido de que los que utilizan el gas pierden completamente el tiempo y no obtendrán resultado alguno.

Es preciso disponer de una máquina más pesada que el aire, y se necesita algo que pueda hacerla ascender. La dificultad estriba en ese *algo*.

Cualquier día podré dar con él. ¿Quién sabe?...

Edison cree que la electricidad llegará á adquirir un desarrollo extraordinario cuando se descubra un procedimiento más económico para producirla.

Durante su travesía de Nueva York á Francia ha pasado largas horas sobre el puente contemplando las olas y confiesa

que se desesperaba al ver tanta fuerza perdida.

Algun día nos apoderaremos de todo eso, logrando utilizar los vientos del mismo modo que las cataratas del Niágara.

El eminente electricista que, como Pasteur, rechaza modestamente el título de sabio, habló luego de la Exposicion en términos muy lisonjeros.

—La torre Eiffel—dijo—es una cosa sorprendente que sobrepuja á todo cuanto pudiera imaginarse.

Edison piensa permanecer un mes en la capital de Francia y quiere verlo todo. No habla francés, pero lo estudia y desea aprenderlo durante su estancia en París.

MAHON

A pesar del gran aparato con que ayer se presentó la atmósfera, todo se redujo, además del fuerte Norte, á algunos chispazos eléctricos á primera hora de la tarde, acompañados de regular tronada y de ligera lluvia que roció las calles de esta ciudad; la temperatura descendió muy sensiblemente de manera que la velada más que del mes de Agosto parecía de mediados de Octubre. Hoy continúa el viento en el mismo cuadrante aunque no con la intensidad de ayer, el cielo se ha despejado algun tanto y la temperatura lejos de ser bochornosa como en los días anteriores es sumamente agradable.

En la madrugada de hoy, á eso de las tres, un individuo de la falda de ingenieros que duerme en los altos de un almacén del Andén de Poniente, se ha levantado de la cama para sus necesidades; bien sea que no estuviese del todo dormido, bien que no se acordase que en el piso había una solución de continuidad, pues desde hace tiempo faltaban algunos *quints*, lo cierto es que el pobre faluero ha puesto el pié en falso yendo á parar á los bajos del almacén. Apercibidos sus compañeros del percance sufrido se han apresurado á ausiliarle, trasportándolo enseguida al hospital militar.

Por la Alcaldía se ha mandado retirar un sujeto forastero que iba implorando la caridad pública.

San Luis, el pueblo predilecto de los mahoneses, celebrará mañana su fiesta anual, que no dudamos se verá tan concurrida como los demás años, esta noche como de costumbre habrá baile en el *Plá de se Creu*, corriendo la música á cargo de la acreditada banda que dirige nuestro amigo D. Estéban Bagur. La apacible temperatura de que gozamos, y la baratura en el precio de transporte de los pasajeros, no dudamos contribuirán mucho, si el tiempo no nos juega una trastada, á que la animacion empiece hoy á ser extraordinaria.

En el día de hoy existían en la cárcel de este partido 4 presos con causa pendiente y 6 sufriendo condena.

Un tenorio en la cárcel.—Segun se nos dice en la tarde de ayer al pasar por la calle de San Jaime una de estas vecinas, se vió tan acosada por cierto sujeto, que no tuvo más remedio que refugiarse en la casa de un conocido suyo de la calle de San Gerónimo. Nada menos que cinco horas estuvo rondándola el mencionado galán sin que la pobre muger se atreviese á salir de ella; hasta tanto que advertida la policía dió con el tenorio en la cárcel, de donde, esto entre paréntesis, no hacía muchos días había salido, mientras la señora de sus pensamientos era acompañada á su domicilio por un guardia municipal. El hecho se puso en conocimiento de la Autoridad competente.

Programa de las piezas que ha de ejecutar mañana de 6 y media á 8 y me-

dia en el paseo de la Esplanada, la música del regimiento de Mindanao.

- 1.º Paso-doble de la zarzuela «Guerra Alegre».
- 2.º Mazurka «Consuelo».
- 3.º Fantasía de la ópera «Lucrecia».
- 4.º Concertante final del primer acto de «Bocaccio».
- 5.º Tanda de walses «La Italia».
- 6.º Paso-doble flamenco «Quita pesares».

Con motivo de la entrega del grupo de torpederos al Sr. Teniente de Navío D. Gerardo Armijo, esta mañana han empezado los ejercicios de mar con el torpedero «Castor», los que al parecer han sido satisfactorios.

Hemos tenido el gusto de ver la medalla de oro y el diploma de honor con que fué agraciado D. Francisco Riudavets, dueño de la confitería «La Palma» por los productos que presentó en la Exposición Universal de Barcelona. Dicha medalla está cincelada con perfección, y representa en el anverso los bustos de la Reina Regente y del Rey niño y en el reverso, los atributos de aquel Certámen.

Nuestros plácemes al Sr. Riudavets.

De un día á otro es esperado en Barcelona el vapor trasatlántico *Santo Domingo*, procedente de Manila y escalas, que pasará á purgar cuarentena en nuestro lazareto, si así lo acuerda la Junta de Sanidad de aquel puerto.

Con la puntualidad acostumbrada, hemos recibido el N.º XXIX de la Revista decenal ilustrada *El Universo*, que sale á luz en Barcelona bajo la co-dirección de nuestros amigos D. Mariano Rubió y Bellvé y D. Juan Avilés Arnau, ingenieros del Ejército.

Contiene el siguiente sumario:

La sala de las Dos Hermanas en la Alhambra.—El magnesio en las pilas eléctricas.—Producción artificial del hielo.—Monumentos religiosos de los pueblos antiguos.—Influencia del aluminio sobre la fundición.—La orfebrería en tiempo de Carlomagno.—El reloj de Flora.—El primer sastre.—Academia de Ciencias de París: *Sesion del 1.º de Julio de 1889*. Pasatiempos científicos: *Nubes Artificiales*.

(Folleto: Páginas 113 á 128 de *Los Secretos del Mar*.)

También hemos tenido el gusto de recibir el N.º 104 del *Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana*.

Abraza este sumario:

- I. Monumentos prehistóricos (Lámina LV), por D. Bartolomé Ferrá, Director del Museo de la Sociedad.
- II. Derribo de la iglesia del Olivar, por D. P. A. Sancho, del Cuerpo de Archiveros, etc.
- III. Industrias armeras mallorquinas (Siglos XIV), por D. José Mir.
- IV. Gracias á Mr. Cartailhac, por F. V. Sección de noticias.
- Lámina LV.

El Liberal de Madrid anuncia que se ha puesto á la venta el perro *Chato*, bulldog de pura raza, del cual se habló mucho con motivo del crimen de la calle de Fuencarral.

Noticias telegráficas del general Weyler, comunicadas al señor ministro de Ultramar, aseguran que desde hace ya días no ha ocurrido caso alguno de cólera en Manila, Cavité y otros muchos puntos de la isla de Luzon que se hallaban invadidos.

De Sevilla salió con rumbo á Cádiz, el vapor *Vizcaya*, de la Compañía Ibarra, y al llegar frente á Bonanza inicióse un incendio en las carboneras, que tomó rápido incremento, produciendo entre los pasajeros y tripulantes la natural alarma.

Muchos se aterraron tanto que, sin oír las voces de los más tranquilos, se arro-

jaron al río, logrando salvarse á nado; otros más serenos embarcáronse en las lanchas, y de este modo también se libraron de una muerte cierta.

Empezó el siniestro á la una de la tarde y la confusión que produjo puede calcularse teniendo en cuenta que eran emigrantes que iban á Cádiz para trasladarse á America los que en su mayor parte formaban el pasaje.

Otro vapor que vió el peligro que amenazaba al *Vizcaya* acercóse á él para prestarle auxilios, y después lo remolcó hasta el puerto de Bonanza, donde las bombas trabajaron incansablemente para combatir el siniestro.

El barco ha quedado casi destruíto en su interior; pero el casco puede aprovecharse, porque era de hierro.

Todos los efectos que conducía el buque se han inutilizado, principalmente los equipajes de los emigrantes, algunos de los cuales hubieran perecido sin la serenidad del capitán, cuya tranquilidad prestaba ánimos á los más temerosos.

D: «La Almudaina»

«El domingo á las primeras horas de la noche unos transeúntes que iban por la acera junto á la fábrica del Gas, oyeron el lastimero llorar de una criatura hacia la orilla del mar, el cual, habiendo llamado vivamente su atención, los precisó á acercarse y efectivamente junto á las aguas hallaron á un niño de unos dos años, desnudo, y llorando á lágrima viva y del cual no pudieron recabar explicación alguna.

Llevaronlo á una taberna vecina en donde le arroparon convenientemente y según la relación de la persona que nos da esta noticia, lo trasladaron al cuartelillo de la guardia municipal, si bien en este último no se nos dió relación del hecho, que por otra parte ha causado penosa impresión en las muchas personas que se han enterado de él.

—Parece que en la habitación del desdichado carabinero Miguel Llinás que se quitó la vida anteaer en la casa número 9 de la plaza de Santa Catalina, se hallaron indicios evidentes de que el suicida tenía perturbada la razón. En las paredes de la sala había una multitud de inscripciones hechas con carbon, ilegibles la mayor parte de ellas, por cuando á penas sabía trazar las letras el finado, pudiendo solamente descifrarse una que había en la alcoba ó cuarto de dormir que decía «me mato por Catalina N.... Fornés.»

El uniforme destrozado completamente y hecho girones estaba esparcido por el suelo, como también el ros, las cápsulas de su dotación, y el correaje también hecho añicos. Todos estos detalles inducen á creer que efectivamente ocurría algún trastorno en la razón del mencionado carabinero.»

BANCO DE MAHON

Este Banco descuenta desde hoy el cupon del próximo vencimiento de 1.º de Octubre de los valores del Estado y locales, á los cambios siguientes:

4 por 100 Exteriores y Billetes Hipotecarios de Cuba á 1 y medio por 100 beneficio.

4 por 100 Interior y Amortizable y valores locales á 1 y medio por ciento descuento.

Mahon 24 Agosto de 1889.—El Vice-Gerente, Bartolomé Escudero.

Pescadería

Desde las doce del día de ayer hasta las doce del día de hoy, se han vendido 380 kilogramos de pescado de todas clases.

BOLSA DE MADRID

23 de Agosto.

4 por 100 interior perpetuo . . . 75'100
4 por 100 amortizable 90'000
Billetes Hipotecarios de Cuba. . . 106'400

BOLSA DE BARCELONA

23 de Agosto 3'50 t.

4 por 100 interior 75'000

4 por 100 exterior	76'650
4 por 100 amortizable	89'620
Billetes hipotecarios de Cuba. . .	106'360
Banco Hispano Colonial	64'350
Acciones ferrocarril Francia . . .	62'900
Id. Norte	86'800
Id. Orense	18'250
Id. Almansa	00'000
Obligaciones Francia	64'250
Id. Norte	78'500
Id. Orense	00'000
Id. Almansa	73'120
Compañía Trasatlántica	85'870

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

Horas:	Altura del barómetro reducida á 0º y milímetros.	Temperatura y humedad del aire.		Dirección y clase del viento	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedad decida		
9 m.	764.8	20.9	17.4	NE.....	Brisa Despd.
3 t.	764.7	21.8	18.8	E.....	Id. Cubiert.
Temperatura máxima.....		22.6º			
Temperatura mínima.....		16.4º			
Lluvia en las últimas 24 horas.....		2.9 mm.			
Velocidad del viento en las últimas 24 horas.....		416 kiloms.			
Humedad relativa á las 9 de la mañana.....		12			

Crónica marítima.

Buques despachados

Día 24

Para Barcelona vapor correo «Puerto Mahon», cap. D. Miguel Tuduri, con 22 trips., efectos y la correspondencia.

Para Ciudadela pail. «Veinte de Marzo», patron Joaquin Suau, con 5 trips. y carbon.

TELEGRAMAS DE LA Agencia-Fabra PARA EL LIBERAL

Madrid 23 1-45 t.

Turquia enviará una embajada con objeto de saludar al emperador Guillermo cuando su viaje á Atenas.

Se ha resuelto la cuestion de los ferro-carriles de China.

Se han concedido las insignias del Toison de Oro al principe Augusto de Sajonia.

Madrid 23 4-15 t.

La manifestacion de los huelguistas del puerto de Londres ha recorrido las principales calles de la poblacion sin que haya ocurrido ningun desorden de gravedad. Son muchos los buques anclados que no pueden descargar sus mercancías por falta de obreros, encontrándose en el mismo caso todos los que han llegado lo cual hace que el comercio sufra perjuicios inmensos. Témesese que semejante estado de cosas produzca serios disturbios y con tal motivo cunde de la alarma en la poblacion.

Madrid 23 5-15 t.

Se ha convocado á un meeting republicano para el 29 de Setiembre. Mañana se reunirán los socialistas.

El duque de Braganza visitará á Roma y á Madrid.

Ha cesado la tirantez que existía entre romeristas y

conservadores habiendo terminado también la polémica sostenida por los periódicos de ambas fracciones con motivo de la carta y telegrama dirigidos al Sr. Romero Robledo por el Sr. Cánovas.

Se han dejado sentir grandes terremotos en Italia los cuales han causado daños de consideración.

La insurreccion de la isla de Creta ha decrecido de una manera notable.

Ascienden á treinta mil los huelguistas del puerto de Londres, temiéndose desórdenes graves.

Inglaterra y Francia han firmado un protocolo arreglando la cuestion de Africa.

Madrid 23 7 t.

En el accidente ocurrido á un tren de excursionistas de Nueva-York cerca de Louns Ville, ha habido tres muertos y cuarenta y un herido algunos de ellos mortalmente.

Madrid 23 10-55 n.

El Presidente del Congreso Sr. Alonso Martinez saldrá el martes para Paris.

El ministro de Hacienda D. Venancio Gonzalez ha marchado á Lillo de donde regresará el domingo próximo.

El martes llegará á Madrid el presidente del Consejo de Ministros Sr. Sagasta y el ministro de la Guerra general Chinchilla llevando firmada una extensa combinacion de altos puestos militares.

El cardenal Ceferino Gonzalez ha renunciado el Arzobispado de Sevilla fundando su renuncia en motivos de salud; tanto el Papa como el gobierno han aceptado dicha renuncia.

S. M. la reina ha firmado una carta felicitando á los reyes de Italia, con motivo del feliz alumbramiento de la duquesa de Aosta y otra al emperador de Alemania con motivo del casamiento del principe Guillermo.

Madrid 24 10 m.

La «Gaceta» publica el reglamento general sobre la ejecucion de la ley hipotecaria en Filipinas.

Los emperadores de Alemania llegaron á Metz donde se les tributó una entusiasta ovacion.

Madrid 24 1-30 t.

S. M. la reina de Inglaterra ha tenido una cordial acogida en Gales, cuya poblacion en masa ha salido á recibirla.

Corren rumores de que el torpedero «Noville» ha naufragado durante la tempestad que ha estallado en las costas del Senegal.

La Cámara de los Comunes ha aprobado el presupuesto de gastos.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

IMPRENTA:
calle Nueva, núm. 25.

Alcaldía de Mahon

La festividad de San Luis se celebrará el próximo domingo 25 del corriente con bailes y carreras que tendrán lugar en el pueblo del mismo nombre, las cuales serán premiadas con una enchara de plata ó su equivalente valor.

Dichas carreras empezarán á las cuatro y media de la tarde del referido día 25, debiendo observarse las reglas siguientes:

1.ª Para ganar el premio será requisito indispensable, que, á lo ménos, entren en competencia dos caballerías de cada clase.

2.ª Las carreras tendrán lugar en la forma de costumbre, saliendo al mismo tiempo las caballerías y dando el *sús* el Sr. Presidente cuando estén en línea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida podrá dárseles el *sús* paradas, colocándose en este caso frente á la tribuna de la presidencia.

3.ª Los ginetes que en el acto de correr cierran el paso á sus competidores (vulgarmente "tancar") no tendrán opción al premio y se les impondrá la multa de 250 pesetas.

4.ª Las caballerías que se presenten á disputar el premio, deberán reunir las condiciones necesarias para la carrera, á juicio del señor presidente.

Mahon 22 Agosto 1889.—Sebastian Vinent.

EDICTO

Don Sebastian Vinent y de Mesa, Alcalde Constitucional de Mahon.

HAGO SABER: Que terminado el plazo de la Recaudacion voluntaria del primer trimestre de las contribuciones Industrial y Territorial del presupuesto corriente, en este distrito municipal, pueden los contribuyentes hacer efectivas sus cuotas sin recargos en la Oficina que la Recaudacion tiene establecida en la calle de Alonso 3.º núm. 3, en los dias 1 al 10 de Setiembre próximo y á las horas de 9 de la mañana á la 1 de la tarde.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en virtud de lo dispuesto en el artículo 42 de la Instruccion de 12 de Mayo de 1888.

Mahon 19 de Agosto de 1889.—El Alcalde, Sebastian Vinent.

D. Fidel Gonzalez Riancho y Muñoz,

Director del Lazareto sucio de Mahon.

Hago saber: que no habiendo habido postores en la subasta celebrada ultimamente de la falua de visita de naves del Lazareto sucio de este puerto y en virtud de orden del Excmo. Sr. Gobernador civil de las Baleares, he dispuesto convocar una tercera subasta, en la que se adjudicará dicha embarcacion al mejor postor, la cual tendrá efecto en el Locutorio de la Isla de la Cuarentena á los quince dias contados desde la publicacion del presente anuncio.

Lo que se hace público por medio de la prensa local para conocimiento de los que quieran presentarse á la licitacion.

Lazareto de Mahon 19 agosto de 1889.—Fidel Gonzalez.

Administracion de Consumos DE MAHON

A los vecinos del casco y radio que aun no hayan dado relacion de los ganados que poseen sujetos á este Impuesto segun previene el artículo 280 del vigente reglamento, se les concede un nuevo plazo de 20 dias para que sin demora cumplan con lo que dicho artículo dispone, en la inteligencia que de no hacerlo asi, y trascurrido que sea dicho plazo, se procederá por esta administracion á practicar los reconocimientos que el 171 ordena, considerándose á sus tenedores comprendidos en las penalidades establecidas en el caso 14 del artículo 290 del referido reglamento.

Mahon 23 Agosto 1889.—El Administrador, Manuel Nunez.

Casino La Union

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 25 del actual á las 11 de su mañana á los fines que están anunciados en el salon de lectura de esta Sociedad.

Mahon 20 de Agosto de 1889.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Vicente J. Sintés.

SUBASTAS

El domingo dia 25 del corriente á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la casa n.º 16 de la calle de Buenaire de esta ciudad, bajo el tipo de 7.000 pesetas.

AVISO

En la noche del domingo se perdió un chal de crespon, desde la calle de S. José, id. de Mons, hasta la entrada del paseo de la Esplanada; la persona que lo entregue en la Redaccion de EL LIBERAL además de darle las gracias se le gratificará.

APRENDIZ

Se necesita uno de 12 á 14 años para el servicio de un Comercio. Informarán Arravaleta 17 y 2.

Aprendizas

Se necesitan dos para aparar calzado. Informes en esta imprenta.

Pérdida

Se extravió el dia 15 del corriente desde Mahon, por la carretera, hasta Alayor un pase del reemplazo de 1882 con el nombre de Pedro Riera Pons.

A la persona que se sirva presentarlo en esta imprenta se le dará á mas de las gracias una gratificacion.

ALQUILERES

Está para alquilar el segundo piso, con muebles ó sin ellos, de la casa calle del Castillo núm. 124; informarán en la misma.

Está para alquilar el primer piso amueblado de la casa calle Deyá n.º 35, despacho de sellos.

Informarán en la misma.

Estará para alquilar desde 1.º de Octubre próximo, la casa número 4 de la calle Deyá de esta ciudad. Darán razon Gracia, 33.

Está para alquilar el almacen de la casa calle de Santa Teresa.

LOTERIA NACIONAL

Administracion de Loterías de 1.ª clase
3—Arravaleta—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 de Agosto de 1889.

Prospecto

Ha de constar de cuatro series de 40.000 billetes cada una, al precio de 10 pesetas el billete, divididos en décimos á una peseta, y distribuyéndose 292.000 pesetas en 1.966 premios para cada serie, de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
3 de 2.000	6.000
4 de 1.000	4.000
20 de 500	10.000
1.633 de 100	163.300
99 aproximaciones de 100 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas	9.900
99 id. de 100 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 20.000 pesetas	9.900
99 id. de 100 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 10.000 pesetas	9.900
2 aprox. de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.000 para los del premio segundo	3.000
2 id. de 1.000 id., para el premio 3.º	2.000
1.966	292.000

Mahon 21 de Agosto de 1889.—El Administrador Pascual José Hernandez.

LA CALVICIE HA MUERTO

Pomada prodigiosa Vega, para hacer nacer el pelo y las barbas, de



MARCA DEPOSITADA

Ferrando y Martinez

Con el uso de este producto, segun marca la instruccion que acompaña á cada tarro, se consigue limpiar la cabeza de descamaciones furfuráceas, evitar la caida del pelo y darle fuerza y vigor. A los 20 dias nace vello en los sitios que ha habido pelo; vello que se transforma en pelo, si se continúa usándola y teniendo en consideracion las condiciones individuales. El que prueba una sola vez se convencerá. Consulta médica diaria y por correo. Precios de los tarros: 15, 25 y 30 pesetas uno. Despacho continuo.

Depósito general: S. Vicente, 194, ent.º—VALENCIA

NOTAS. Para que el público tenga garantías de lo que anunciamos, devolveremos el importe á quien no obtenga algunos de los resultados que indicamos, dirigiéndonos á la casa central.

Se desean agentes para darle la exclusividad de la venta en la provincia. Condiciones ventajosas. js

Gran novedad en cromos

PROPIOS PARA COLECCIONES

Se acaban de recibir en la confiteria

La Palma

á precios baratísimos.

También se encontrarán toda clase de galletitas de la gran fábrica Hijos Palay al mismo precio de fábrica.

Igualmente los renombrados chocolates y cafés de las acreditadas fábricas Compañia Colonial y Matias Lopez de Madrid, S. Amatller y de los Hijos de Juncosa de Barcelona, todos con notables descuentos tomados al por mayor.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial la del corazón, del estómago, hísticas, gata, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, asi recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que secan, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores asi internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Importante

El despacho considerable y cada dia mayor que se hace del tan indispensable medicamento tónico-reconstituyente

SOLUCION HERNANDINA

ha hecho que alguno sin conciencia, diese un baje cualquiera por dicho específico, con la ruin idea del lucro ó desacreditarlo, engañando miserablemente al paciente, á la familia y al profesor que lo ordena.

Visto lo cual y por no llevarlo por de pronto á las tribunas, he resuelto que dicha SOLUCION HERNANDINA, solamente se encontrará en casa de su autor farmacia de Hernandez en Alayor y en la Drogueria del Sr. Valls de Mahon. Recházese la que no salga de dichos establecimientos.

Tercianas y cuartanas

El que las tiene es porque quiere; tómese la

POCION FEBRIFUGA

y se quitan radicalmente.

Es la única medicina positiva. Nada habla más en su favor que su continuo despacho para el interior de la Isla y pedidos del continente.

Tómese exactamente como dice el prospecto que acompaña cada cajita y la curacion radical á los ocho dias de tomarse.

Precio de la cajita 6 pesetas.

De venta en la farmacia de HERNANDEZ en Alayor.

Sulfato de Quinina

Se ha recibido una grande remesa de botes de Sulfato de quinina marca Pelletier la más pura, legitima y antigua que hay.

El precio de cada bote 5 pesetas 50 céntimos.

FARMACIA DE HERNANDEZ
ALAYOR